

Mit neuer Leitung in die Zukunft – Demenzhelfer/innen gesucht

Inge Weiß übergibt nach fast 20 Jahren an Alexandra Bay



*Neue Ressortleitung
Demenzbetreuung:
Alexandra Bay,
Foto: Monika Wrba*

Die Nachbarschaftshilfe Taufkirchen Unterhaching stellt die Weichen für die Zukunft der Demenzbetreuung: Nach fast 20 Jahren übergibt die Taufkirchenerin Inge Weiß die Leitung des Ressorts an Alexandra Bay aus Unterhaching. Weiß hat seit 2005 mit großer Fachlichkeit und viel Herz zahlreiche Angebote im Bereich der Demenzbetreuung aufgebaut und geprägt. „Mit ihrem unermüdlichen Einsatz hat sie das Thema Demenz in unserer Organisation verankert. Ihr Engagement war von unschätzbarem Wert“, so Andrea Schatz, Geschäftsführerin der Nachbarschaftshilfe.

Alexandra Bay, ausgebildete Krankenschwester, ist seit über zwei Jahren Teil des Teams und bringt umfassende Erfahrung aus der Seniorenarbeit mit. Sie ist auch regelmäßig in der Tagesbetreuung für pflegebedürftige Menschen und Menschen mit Demenz der Nachbarschaftshilfe aktiv.

„Demenzbetreuung bedeutet für mich, Lebensqualität für Betroffene im Alltag zu schaffen – durch echte Begegnung, Vertrauen und Verlässlichkeit. Diese Haltung möchte ich im Team stärken und weitertragen“, so Bay. Im Fokus steht nun der Ausbau der Demenzbetreuung und die Suche nach neuen Helferinnen und Helfern. Sie begleiten demenzerkrankte Menschen stundenweise und entlasten Angehörige. Einfache Gesten wie Vorlesen, Zuhören oder Spazierengehen schaffen wertvolle Nähe.

Engagierte werden mit einem kostenlosen Qualifizierungskurs (30 Stunden) vorbereitet. Der regelmäßige Einsatz umfasst zwei bis drei Stunden pro Woche, idealerweise an einem festen Wochentag. Die Einsätze finden bei den Seniorinnen und Senioren zu Hause in Taufkirchen, Unterhaching oder Oberhaching statt.

Demenzhelfer/innen erhalten eine steuerfreie Aufwandsentschädigung (13 Euro/Stunde), sind versichert und Teil eines professionell begleiteten Teams mit vier Austauschtreffen pro Jahr. Es werden kostenlose Fortbildungen angeboten und es gibt eine feste Ansprechperson. Voraussetzungen für diese Tätigkeit sind Einfühlungsvermögen, Zuverlässigkeit und ein erweitertes polizeiliches Führungszeugnis ohne Eintrag.

„Wer bereit ist, einem demenzerkrankten Menschen Zeit und Nähe zu schenken, leistet einen wertvollen Beitrag. Ich freue mich über alle, die sich angesprochen fühlen und Kontakt zu mir aufnehmen“, sagt Alexandra Bay.

Für weitere Infos:

Alexandra Bay, Leitung Demenzbetreuung, bay@nachbarschaftshilfe-tfk-uhg.de

Vorsitzende Gabriele Eggers ■ Vereinsregister Nr.: 7931 ■ Steuer-Nr.: 143/219/90232

Kreissparkasse München Starnberg Ebersberg ■ IBAN DE81 7025 0150 0380 4710 03 ■ VR Bank München Land eG ■ IBAN DE85 7016 6486 0000 5100 25